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Ao décimo terceiro dia do mês de maio do ano de dois mil e dezenove, às 14h:50min, 
no auditório da Reitoria, situado à rua Jorge Dumar, 1703, Jardim América, Fortaleza - 
CE; reuniu-se o Colégio de Dirigentes – COLDIR, em reunião convocada e presidida 
pelo reitor, Virgílio Augusto Sales Araripe. Fizeram-se presentes os seguintes 
membros: Virgílio Augusto Sales Araripe, Presidente; Ivam Holanda de Souza, Pró-
reitor de Gestão de Pessoas, Reuber Saraiva de Santiago, Pró-reitor de Ensino Tássio 
Francisco Lofti Matos, Pró-reitor de Administração, Zandra Maria Dumaresq, Pró-
reitora de Extensão, Ana Caroline Cabral Cristino, Diretora de Assuntos Estudantis, e os 
diretores gerais/representantes dos campi: Anderson Ibsen Lopes de Souza, de Umirim; 
Antônio Moisés Filho de Oliveira Mota, de Horizonte; Dijauma Honório Nogueira, de 
Iguatu; Fernando Eugênio Lopes de Melo, de Cedro, Francisca Lúcia Sousa, de 
Guaramiranga, Francisco Antônio Barbosa Vidal, de Canindé; Francisco Evandro de 
Melo, de Jaguaruana, Francisco Helder Cladas albuqerque, de Quixadá, Francisco Régis 
Abreu Gomes, de Itapipoca; Francisco Sildemberny Souza dos Santos, de Tabuleiro do 
Norte; Gilson Soares Cordeiro, de Camocim, Izamaro de Araújo, de Jaguaribe, Jackson 
Nunes e Vasconcelos, de Tianguá; Jânia Maria Augusta da Silva, de Limoeiro do Norte; 
Jefferson Queiroz Lima, de Caucaia; João Paulo Arcelino do Rego, de Boa Viagem; 
Joaquim Rufino Neto, de Crato; José Aglodualdo Holanda Cavalcante, de Crateús; José 
Alves de Oliveira Neto, de Tauá; José Eduardo Souza Bastos, de Fortaleza; Lourival 
Soares de Aquino Filho, de Baturité, Marcel Ribeiro Mendonça, do Pecém; Maria 
Beatriz Claudino, de Morada Nova; Maria Eliani Holanda, de Acopiara; Manoel Paiva 
de Araújo, de Acaraú, Raimundo Eudes de Souza, de Mombaça;  Robson da silva 
Siqueira, de Maranguape; Toivi Masih Neto, de Paracuru; Ulisses Costa de 
Vasconcelos, de Ubajara. Demais presentes: Rosângela Campos, Diretora substituta de 
Maracanaú e Roberto de Andrade, Gestor Financeiro de Maracanaú. 1. Expediente: 
Não Houve. 1.1 Retirada dos pontos de pauta: não houve.  1.2 Inclusão de pontos de 
pauta: não houve. 2. Aprovação da ata da reunião anterior: As atas da 78ª reunião 
ordinária e a 1ª extraordinária foram postas em deliberação e aprovadas sem alterações. 
3. Informes do Presidente: Não houve. 4. Ordem do dia: 4.1 – Conjuntura 
Orçamentária OCC 2019; Relatores: Prof. Tássio Lofti e Beatriz Garcia.  O 
presidente falou que no dia 30 de abril foi bloqueado no SIAFI uma média de 30 por 
cento do custeio, da instituição, e que do ponto de vista técnico o recurso que está sendo 
preservado são os voltados para a assistência estudantil. O bloqueio foi basicamente, 
sobre os valores de funcionamento e capacitação, o bloqueio foi de 38,23%, o valor em 
reais é de R$ 34.323.998,60. Essa reunião é com intuito de buscar um caminho para tirar 
alguns encaminhamentos sobre como vai será conversado com a comunidade sobre essa 
situação. O presidente falou sobre a reunião que teve hoje pela manhã com o 
Governador do Estado e com o Senador Cid Gomes, e com as universidades cearenses, 
falou que essa reunião hoje teve o apoio formal do Governador eles falaram que os 
Governadores do Nordeste entregaram uma Carta ao Presidente que trata de 2 pontos 
um é sobre educação e outro sobre obras. Falou sobre o posicionamento dos 
parlamentares que encontram-se favoráveis a educação e contrários a este bloqueio. O 
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presidente afirmou que a rede federal é reconhecidamente robusta, e que possui uma 
capilaridade nacional de mais de 600 unidades, os estudantes estão lutando pela 
manutenção das instituições de educação, falou que em todo o Brasil está tendo 
movimentos favoráveis a educação, pois os estudantes querem aula, querem os seus 
laboratórios funcionando. O MEC está vendo esse movimento dos alunos, que não 
querem que a educação seja prejudicada. Ele ressaltou que deseja que esta situação seja 
passageira, pois o desejo de todos é que a instituição continue funcionando bem.  Posto 
isto o presidente convidou os relatores para apresentarem. Prof. Tássio apresentou a 
metodologia de aplicação do bloqueio orçamentário,m e que esse bloqueio afetou  a 
ação 20RL – funcionamento da EPT e 4572 – capacitação dos servidores. Em seguida o 
relator fez um resumo geral dos bloqueios orçamentários. Apresentou os valores que 
foram bloqueados e os que foram liberados. Apresentou também alguns exemplos 
efetivos desse bloqueio. Nas despesas essenciais, foi realizado o cálculo das simulações 
relacionadas ao exercício de 2019. Recomendações: Os campi devem realizar seus 
próprios estudos e análises com as despesas que considerem essenciais. Traçar 
estratégias de renegociação de valores contratuais, repactuações. Desenvolver 
mecanismos que resultem na economia de despesas com água, luz, telefone e dentre 
outras. Para que possamos realizar um controle gerencial dos dados financeiros 
orçamentários eficientes é de fundamental importância que os campi por meio dos seus 
setores de licitação e orçamentário procedam com a correta classificação dos itens 
contratados, utilizando os códigos adequados. Em seguida o presidente abriu para a 
participação do colegiado, que discutiu bastante sobre a matéria deste ponto de pauta, 
colocando as suas preocupações, e sobre algumas maneiras que podem ser utilizadas 
para minimizar os efeitos deste bloqueio. O colegiado discutiu também sobre a situação 
dos campi avançados e sobre o campus Mombaça. Em seguida o presidente apresentou 
o documento que foi apresentado aos deputados e para o colegiado. Ressaltou a 
importância da conscientização para todos que fazem parte da comunidade acadêmica 
assim como a sociedade. O colegiado falou sobre a importância de se estar unido, buscar 
manter o foco, e que é preciso que a sociedade na qual estamos ligados tenham 
consciência do papel do IFCE dentro da sociedade. O presidente falou que foi tirado o 
seguinte encaminhamento na reunião da manhã: uma audiência na assembleia no dia 
31/05, nesse dia irá estar presente a bancada cearense. Informou que o governo informa 
que o país não está arrecadando o suficiente para honrar com o orçamento previsto. A 
relatora Beatriz explicou a questão do decreto e da Loa para o instituto. Prof. Virgilio 
falou sobre o movimento que os alunos estão fazendo em relação ao abraço do seu 
campus, prof. Virgilio informou que é um dia letivo normal. O colegiado sugeriu a 
criação de um documento dos diretores pra mostrar a linha que será seguida pelo 
colegiado para que os diretores assinem reforçando a importância para cada aluno. Nota 
conjunta sobre a situação que esta sendo vivenciada. O colegiado discutiu também sobre 
se existe alguma janela contábil para saber quais os gastos podem ser alterados. O 
colegiado reforçou que esse bloqueio é uma preocupação da sociedade e não somente da 
instituição. O colegiado reforçou também que a maioria dos alunos do IFCE são 
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advindos da escola pública e que não possuem muitos recursos financeiros. Prof. 
Virgilio colocou como sugestão, que não seja tomada nenhuma atitude até que seja 
verificado quais os efeitos das ações que estão sendo realizadas junto aos parlamentares. 
Solicitou do colegiado uma busca pela otimização sem prejudicar o funcionamento das 
atividades de ensino e as atividades que são voltadas para os alunos.O presidente 
informou que em junho haverá uma reunião novamente com o colegiado para discutir 
sobre este assunto. O colegiado sugeriu a criação de uma comissão para tratar deste 
assunto. Comissão Especial: Marcel Ribeiro, José Eduardo Souza, Dijauma Honório, 
Izamaro de Araújo, Toivi Masih, Tássio Lofti e Beatriz Garcia. O colegiado solicitou 
ainda que a Proap realizasse uma roda de conversa com a equipe técnica de cada campus 
para tratar deste assunto. Em seguida o presidente passou para o próximo ponto de 
pauta. 4.2 – Decreto 9725 que trata da extinção de funções gratificadas; Relator: 
Prof. Ivam Holanda. O relator falou sobre a portaria que restringiu esses cargos, falou 
que no FORGEP foi realizada uma reunião informando sobre a necessidade de se 
manter essas funções, porém não obteve êxito. A reitoria fez um levantamento e tem 17 
campi que possuem essas funções. A partir de 31/07 os ocupantes destas funções estarão 
dispensados. O relator informou sobre a mudança na estrutura que precisará ser feita 
para se adequar ao novo modelo. A PROAP irá fazer a minuta de todas as estruturas que 
precisam ser extintas e sobre a absorção destas em outras unidades e posteriormente 
precisará ser alterada no regimento. Prof. Dijauma sugeriu que fosse feito uma reunião 
com os campi que trabalham com ciências agrárias para realizar um alinhamento sobre 
essas alterações que precisam ser realizadas a partir das saídas dessas fg’s. Prof. Tássio 
falou que a PROAP e DDI se colocam a disposição para que seja realizado essa 
discussão sobre a reestrutura das antigas agrotécnicas. O Prof. João Paulo sugeriu que 
fosse realizada uma reunião conjunta com os campi que possuem as ciências agrárias, e 
que essa reunião aconteça no encontro das ciências agrárias que irá acontecer no fim do 
mês. O presidente falou que existe um trabalho no CONIF que está fazendo esse 
levantamento sobre uma estrutura mínima para o campus ideal e que alguns campi como 
os que possuem as ciências agrícolas, para que possa ser estudado essa situação. O 
colegiado falou sobre a situação de algumas coordenações que possuem dentro dos 
campi e que não possuem essa função para que o coordenador possa ser nomeado. O 
colegiado perguntou sobre o PAC as nomenclaturas que podem ser colocadas, o relator 
falou que sairá uma orientação da PROGEP para todos os campi. 5. INFORMES DO 
COLEGIADO: Prof. Virgilio agradeceu a todos disse que o momento exige de todos 
equilíbrio e cautela, é continuar fazendo o excelente trabalho que o IFCE sempre 
realizou e que será buscado alternativas para que a rede federal possa continuar 
exercendo suas atividades. A rede federal é do país e que devemos sempre defender a 
educação. O CONIF está em luta permanente em defesa da rede federal. Informou 
também sobre a alteração do COLDIR que seria em Umirim e que foi alterado devido 
ao evento da audiência na assembleia e depois será o colégio de dirigentes, no próximo 
dia 31/05. Informou ainda que dia 14/06 terá a posse de novos servidores e também o 
São João da Reitoria. Prof. João Paulo falou que foi procurado pela maior feira de zebu 
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e eles firmaram uma parceria com a maior empresa de genética do mundo, ele falou que 
esteve na ExpoZEBU e falou também sobre uma solicitação de Bolívia para que eles 
pudessem ajudar na parte de ovino e caprino lá na Bolívia. Prof. Virgilio parabenizou e 
reforçou que isso é que precisa ser feito em cada campus, pois são essas experiências 
exitosas que precisam ser reforçadas. Profa. Cristiane informou que estão sendo 
prospectados recursos fora do polo EMBRAPI, ela falou que está surgindo várias fontes 
para prospecção de recursos. Em seguida o presidente do colegiado, agradeceu a 
presença de todos, e em seguida nada havendo mais a tratar, deu por encerrada a reunião 
às 19h. Para constar, eu, Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos, secretariando os 
trabalhos, lavrei a presente ata, que, depois de lida e aprovada, será assinada por mim e 
pelo presidente.  
 
Virgílio Augusto Sales Araripe 
Presidente  
 
 
Emanuelle Andrezza Vidal dos Santos 
Secretária dos Conselhos 
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